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ORDEM DE TRABALHOS: 

     Aos catorze dias do mês de janeiro do ano de 2016, pelas 18 horas, realizou-se na Escola Básica de São 

Gonçalo, sede de agrupamento de escolas com a mesma designação, uma reunião com todos os 

representantes eleitos e designados do Conselho Geral do Agrupamento supracitado, com exceção dos 

conselheiros: Joana Monteiro, Ana Paula Franco, Vitor Coelho e Dina Miguéis (substituída por António Vaz) 

e com a seguinte ordem de trabalhos: 

Ponto um – Informações;------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto dois – Análise do “Relatório de Atividades - 1º período”;------------------------------------------------ 

Ponto três - Análise e aprovação do documento das linhas orientadoras para a elaboração do 
orçamento de 2016;-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto quatro - Análise e aprovação do documento das linhas orientadoras da ação social escolar;-- 

Ponto cinco – Definição dos critérios de Avaliação do Diretor do Agrupamento de Escolas de São 
Gonçalo, segundo a Portaria nº 266/2012 de 30 de agosto.----------------------------------------------------- 

 

DESENVOLVIMENTO: 

     A presidente deste Conselho Geral deu início à reunião, dando a todos os conselheiros as boas vindas e 

desejando um bom ano de 2016.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

     Foi aprovada por unanimidade a ata da reunião do dia 29 de outubro de 2015. ---------------------------------- 

     Dando início à ordem de trabalhos, a presidente informou todos os presentes de que: ------------------------- 

 por forma a inteirar-se melhor sobre a realidade das escolas do 1º ciclo e dos Jardins de Infância do 

agrupamento e por considerar importante ter um conhecimento mais direto sobre as condições de 

funcionamento destes ciclos, tem estado a visitar os referidos estabelecimentos de ensino, desde o 

início do mês de novembro de 2015, com as professoras Carolina Leonardo e Cristina Costa, adjuntas 

do diretor. Procurou deste modo observar os vários locais, recolhendo testemunhos de alunos, 

professores e assistentes operacionais. Salienta o facto de terem sido muito bem recebidas por 

todos. Quis ainda relatar aos membros do conselho geral duas situações que pode observar, que a 

comoveram de forma particular e que foram exemplos do bom trabalho que se pode efetuar na 

escola pública e em particular no nosso agrupamento. Tratou-se de sessões de terapia feita a 

alunos com necessidades educativas especiais de caráter permanente, nomeadamente 

musicoterapia e fisioterapia, onde se percebia nos alunos o benefício que a terapia lhes trazia. 

Falta ainda visitar alguns estabelecimentos, uma vez que a área de influência pedagógica do 
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agrupamento é muito grande, levando a que as escolas se situem a muitos quilómetros de 

distância umas das outras e também da escola sede, facto que dificulta visitas mais frequentes.  

     A presidente referiu ainda, que lhe foram relatados alguns constrangimentos, solicitando o 

envolvimento e mobilização dos membros do conselho geral, nomeadamente dos representantes da 

autarquia, dos encarregados de educação e da direção, para uma solução das situações apresentadas. 

Foram estas as situações relatadas:------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Centro Educativo de Dois Portos – instalação de telefones (já disponíveis no centro educativo) nas salas, 

pois a comunicação torna-se difícil tendo em conta a grandiosidade física do edifício. A este propósito o 

conselheiro Miguel Neto, referiu ter tido conhecimento da situação recentemente e explicou que se deve à 

falta da central telefónica, pois a empresa que devia ter realizado a obra entrou em insolvência tendo 

ficado esse aspeto por terminar. O caso está a ser estudado para tentar ser solucionado.------------------------- 

- Escola de São Domingo de Carmões – tendo em conta que é um edifício muito antigo e o pavimento das 

salas é de madeira, é notória a falta de um aspirador para que a limpeza do espaço não provoque tanto pó. 

O senhor diretor referiu que este assunto já está resolvido e que a escola já dispõe de aspirador. É ainda 

notória a falta de equipamento para sentar os alunos (um sofá, por exemplo) num espaço criado pelas 

professoras, que funciona como pequena biblioteca e acolhimento em dias de chuva. O conselheiro Miguel 

Neto referiu que é possível que a Câmara Municipal tenha este equipamento disponível, pelo que irá 

verificar se é possível dotar a escola do mesmo. ------------------------------------------------------------------------------ 

- Centro Educativo da Ventosa – tendo em conta a grandiosidade do espaço, nomeadamente dos seus 

corredores, torna-se difícil a limpeza sem uma máquina industrial. A direção do agrupamento já 

disponibilizou uma, mas neste momento encontra-se avariada. ---------------------------------------------------------- 

     O conselheiro Emanuel Silva referiu ainda que a Associação de Pais e Encarregados de Educação está a 

trabalhar no sentido de dotar o Jardim de Infância de São Domingos de Carmões de ar condicionado, uma 

vez que se verifica que a sala é muito grande e fria.--------------------------------------------------------------------------- 

 Como já tinha informado na última reunião, a escola vai ser submetida a uma avaliação 

externa. Essa avaliação decorrerá no próximo mês de abril e terá a duração de quatro dias. 

Segundo a agenda de trabalho disponibilizada à escola, no dia 11 de abril das 9:00 às 10:30 

horas, será feita uma sessão de apresentação, aberta a membros da comunidade educativa, 

incluindo todos os elementos que compõem o conselho geral e das 11:00 às 12:30 horas será 

feita uma entrevista com todos os membros que integram o conselho geral. O senhor diretor 

comunicou que poderá haver uma alteração à data prevista a pedido da direção, uma vez que 
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coincide com a visita de estudo a Inglaterra, pelo que não estarão presentes alguns 

professores, incluindo elementos da direção. Referiu ainda que o agrupamento já teve outra 

avaliação, anterior à união dos dois agrupamentos, e explicou como costumam ser os 

procedimentos. Salientou a importância da honestidade na resposta às questões efetuadas 

pelos inspetores. A presidente comprometeu-se em enviar para os conselheiros todas as 

informações disponíveis, incluindo as novas datas, se tal ocorrer, logo que tenha 

conhecimento.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Chegou à escola uma nota informativa, sobre o “Modelo integrado de avaliação externa das 

aprendizagens no ensino básico”, o qual prevê processos de aferição a realizarem-se antes da 

conclusão de cada ciclo, isto é, no 2º ano do 1º ciclo; no 5º ano do 2º ciclo e no 8ºano do 3º 

ciclo. São descontinuadas as provas finais de ciclo do 4º ano e do 6º ano e é suspenso o teste 

de Inglês PET (Preliminary English Test). No final do ensino básico (9º ano) são realizadas 

provas finais nas disciplinas de Português e de Matemática, no regime em que decorrem 

desde 2005. Toda esta informação carece de legislação.--------------------------------------------------- 

 A presidente relembrou que faltava completar a constituição da Comissão Permanente, pois não 

ficou definido quem seria o conselheiro da comunidade local, uma vez que só se encontrava um 

conselheiro representante desta área. Porém essa situação voltou a ocorrer nesta reunião, pelo 

que após a discussão sobre o que deveria ser feito para que a comissão ficasse completa, o 

conselho geral optou por proceder a uma eleição. Assim, após a votação verificou-se o seguinte: 

foi eleita para a comissão a conselheira Ana Paula Franco, com 11 (onze) votos, tendo o 

conselheiro Vitor Coelho obtido 7 (sete) votos, e a conselheira Isménia Gonçalves (0) zero votos. 

Assim a Comissão Permanente fica constituída por: Amélia Lourenço, que preside, Teresa Carmo, 

António Jorge Lopes, Maria do Rosário Subtil, Rute Santos, Emanuel Silva, Helena Veiga, Miguel 

Neto e Ana Paula Franco. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

     Foi ainda agendada a data da próxima reunião não ordinária, para o dia 14 ou 21 de abril, dependendo 

da data em que se realizar a avaliação externa, para a aprovação do Relatório de Contas de Gerência.-------- 

     No ponto dois, o senhor Diretor, distribuiu e apresentou a todos os conselheiros o documento “Relatório 

de Atividades - 1º período” (em anexo a esta ata- Anexo I), dando assim a conhecer a todos o balanço das 

atividades efetuadas no 1º período, nos vários níveis de ensino. Foram focados também os aspetos 

relacionados com o sucesso e insucesso ao nível da avaliação interna do final de 1º período. Após a 

referência ao facto do Clube de Robótica da Escola de São Gonçalo ter sido selecionado para integrar a 

Rede Nacional de Clubes Ciência Viva (in página 2, documento supracitado, anexo à ata), o diretor 

aproveitou para divulgar que o mesmo irá organizar um evento a nível regional, designado Robôoeste, em 
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parceria com a Câmara Municipal de Torres Vedras e com o apoio das seguintes entidades: Sociedade 

Portuguesa de Robótica, Gabinete de Clubes e Projetos de Robótica, Ciência Viva, Associação Nacional de 

Professores de Informática, Entreajuda-Banco Alimentar (este já efetuou uma doação de 25 computadores 

Magalhães), Aliatron e M. M. Eletrónica. Divulgou ainda que os dois projetos concorrentes ao concurso 

“Ciência na Escola”, da Fundação Ilídio Pinho, foram aceites a passaram à fase seguinte, sendo que o do 

clube de Robótica da São Gonçalo, já foi contemplado com 500€ e o projeto submetido pela AECs de 

Robótica foi contemplado com 300€.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

      A presidente deste Conselho deu continuidade à reunião, iniciando o ponto três, referindo que tal como 

informou no email, até à presente data não chegou à escola nenhum documento com as diretrizes para a 

elaboração do orçamento de 2016, assim disponibilizou o documento elaborado no ano anterior para 

análise e alteração caso este conselho considerasse necessário e pertinente. O mesmo documento foi 

lido/analisado e aprovado por unanimidade. Este documento encontra-se anexo a esta ata (Anexo II). ------- 

     Relativamente ao ponto quatro, análise e aprovação do documento das linhas orientadoras da ação 

social escolar, o conselho geral decidiu manter o documento que aprovou para 2015, uma vez que também 

não surgiram novas informações ou diretrizes. Foi aprovado o documento anexo a esta ata (Anexo III). ------ 

     Quanto ao último ponto, “Definição dos critérios de Avaliação do Diretor do Agrupamento de Escolas de 

São Gonçalo, segundo a Portaria nº 266/2012 de 30 de agosto”, a presidente do conselho geral referiu que 

este documento deveria ter sido apresentado e aprovado pelo anterior conselho geral, segundo os prazos 

definidos na lei supracitada. Como se verificou esta lacuna, a presidente propôs que os critérios fossem 

trabalhados pela comissão permanente e posteriormente apresentados e analisados neste conselho. A 

proposta foi aceite por todos os presentes, pelo que em breve será agendada uma reunião da comissão 

permanente de forma a começar a trabalhar sobre este assunto.--------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

E, nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata.--------------- 

 

 

    O Secretário                                             A Presidente do Conselho Geral  

 

 ________________________               _________________________________ 

  ( Rosário Subtil )                               (Amélia Lourenço) 

 


